

# BOLETIN DE LA ACADEMIA NACIONAL DE LA HISTORIA

TOMO LXXIV

CARACAS, JULIO-SEPTIEMBRE DE 1991

Nº 295

## INTRODUCCION

*La Academia Nacional de la Historia se complace en publicar, en esta nueva entrega de su Boletín, cinco trabajos inéditos cuyos autores son el Individuo de Número Ramón Tovar López y los calificados especialistas en la materia fronteriza con Colombia, Doctores Pedro José Lara Peña, Eduardo Hernández Carstens, Pablo Ojer y Daniel Barandiarán.*

*La apreciación geohistórica y la variable espacio en los problemas fronterizos es expuesta por el Académico Tovar López.*

*Pedro José Lara Peña, infatigable defensor de la integridad venezolana del Golfo de Venezuela, es el autor de "Las Tesis Excluyentes de Soberanía colombiana en el Golfo de Venezuela".*

*Por su parte, Eduardo Hernández Carstens, Socio Correspondiente de la Academia, hace una exhaustiva descripción de la "Frontera Llanera" y de sus graves problemas actuales.*

*El Profesor Pablo Ojer, igualmente Socio Correspondiente de la Academia y reconocida autoridad en la materia, plantea minuciosamente la defensa de la Soberanía venezolana sobre las laderas occidentales de Montes de Oca, actualmente ocupadas por Colombia.*

*Una de las personas más conocedoras de la frontera venezolano-colombiana es el Doctor Daniel Barandiarán, quien expone, con maestría singular, su tema "Lago de Maracaibo-Golfo de Venezuela", en defensa de nuestra integridad territorial, materia a la cual ha dedicado muchos años de su estudiosa y patriótica existencia.*

*Al presentar a los lectores del Boletín estos trabajos, la Academia Nacional de la Historia desea contribuir al estudio y consideración del tema fronterizo venezolano-colombiano, así como también al deseable entendimiento entre las dos Naciones vecinas, en cuya cooperación y desarrollo están comprometidos el bienestar de sus pueblos y el ideal bolivariano.*